

Dirección General de Movilización Nacional ha inutilizado más de 11 mil este año Aplastadas o cortadas: El fin de las armas incautadas o entregadas por la población

Es el paso previo a que sean fundidas a fin de año. También se eliminan por esta vía elementos controlados, como cargadores, percutores o miras telescópicas.

Aplastadas dentro de una prensa hidráulica o cortadas por una sierra terminaron ayer 1.633 armas y elementos controlados —como cargadores, percutores y miras telescópicas— que habían sido incautados por los tribunales o entregados voluntariamente por ciudadanos, al cabo de una jornada de inutilización realizada por la Dirección General de Movilización Nacional (DGMN).

El procedimiento se llevó a cabo en el Depósito de Armas de Carabineros de Chile —en calle Retiro de la comuna de Independencia—, uno de los dos que existen en Chile para la destrucción de armas. El otro se encuentra en el Regimiento Arsenales de Guerra del Ejército, en Peldehue, Región Metropolitana.

Almacenadas ahora en cajas herméticamente selladas y bajo custodia, son las mismas armas que hacia fin de año son fundidas a altas temperaturas y definitivamente eliminadas en presencia de autoridades.

En lo que va del año la DGMN ha inutilizado 11.648 armas. En 2023 fueron más de 25 mil; entre ellas, 7 mil de fuego ahora prohibidas.

El proceso lo ejecuta la Comisión de Material de Guerra de las Fuerzas Armadas y de Orden y Seguridad, formada por delegados de esas instituciones, entre los que hay oficiales y armeros. Antes de ser inhabilitadas, las armas

son inspeccionadas para verificar la correspondencia de la información que existe en ellas (número de serie, marca y modelo) y la que figura en los documentos que la respaldan, cuando aquellos existen. Luego son llevadas a las prensas hidráulicas o los discos de corte, detalló el coronel David Rojas González, jefe del Departamento de Control de Armas y Explosivos de la DGMN, entidad dependiente de la Subsecretaría de las Fuerzas Armadas.

Las armas que se encuentran irregularmente en manos de la población son uno de los factores que preocupan a autoridades y especialistas en el contexto de la crisis de seguridad que enfrenta el país. Ayer, en una entrevista en radio Mirador de Temuco, el Presidente Gabriel Boric advirtió sobre los vínculos detectados en los últimos días entre el arsenal descubierto en julio en Villa Francia y una pistola utilizada en el asalto a la empresa Brink's de Rancagua, el viernes pasado, con delitos cometidos en La Araucanía por



Las armas largas son inhabilitadas cortándoles la culata y el cañón. En la imagen, el trabajo realizado ayer en el Depósito de Armas de Carabineros, en Independencia.



bandas que, aseguro, actúan "bajo el escudo de legítimas demandas del pueblo mapuche".

auditoría a la entrega de permisos para uso de armas y municiones.

El informe final del ente fiscalizador reveló la existencia de permisos de armas respaldados en certificados médicos irregulares, que personas condenadas hicieron trámites para inscribir armas y que 174 poseedores de armas adquirieron municiones por sobre el límite anual permitido. "Estamos trabajando en presentar un plan de acción en el mes de octubre, y se han dispuesto dos sumarios administrativos para determinar responsabilidades, si es que las hubiere", dijo el coronel Rojas.

Abren dos sumarios tras hallazgos de Contraloría

En otro plano, el coronel Rojas precisó que se han abierto dos sumarios administrativos, uno en la DGMN y otro en el OSII de Carabineros, a raíz de las fallas detectadas por la Contraloría General de la República en una